
Bienvenidas a la Leccion 4 de nuestro Estudio de la Carta a los Colosenses.  “Completas en Cristo” 
 
En esta leccion Pablo busca abrir los ojos de los Colosenses hacia todas estas corrientes y enseñanzas 
falsas que la Iglesia enfrentaba en ese tiempo. En esta leccion nuestra propia hermana comparte  el 
testimonio de su vida en la India, y como podemos aplicar y estar a la guardia contra estas tendencias, 
como el legalismo, gnostisismo, ascestismo, misticismo. Tendencias que todavia nos atacan el dia de hoy. 
Las invito a estar alertas y estudiar mas intencionalmente la palabra de Dios. 
 
Oremos 
 
 
Abran sus Biblias en la Carta de Pablo a los Colosenses 2:6-23 
Objetivo:  Verdaderos creyentes vivan en crecimiento, seguridad y libertad en Cristo. 
 
Introduccion: 
Hace 16 años vine desde la India a los Estados Unidos de America a trabajar como una Consultura en el departamento de 
tecnologia.  En la India fui criada como una hindu panteista. 2 años despues de estar en EUA conoci a mi esposo y me case con el 
hombre hasta la fecha amo.  Mi esposo, Randy, quien nacio y crecio en el estado de Texas fue criado dentro de la Iglesia.  
Despues de nuestra boda, Randy y yo empezamos a visitar Iglesias.  Los miembros de una de estas Iglesias que visitamos nos 
fueron a visitar a nuestra casa como para conocernos mas y abrir las puertas de la Iglesia en una forma mas personal.  En el 
curso de nuestra conversacion, estos miembros vieron que yo era hindu y ahi mismo bajo mi techo compartieron el Evangelio 
conmigo.  Dentro de mi ser pense… que es lo que tengo que perder? Asi es que le dije “Si!” a Jesus. 
 
Hoy, estoy no solo hablando enfrente de ustedes estoy enseñando ese mismo Evangelio.  Que ironico que El me haya escogido 
para hablar de El, de la luz que El es.  Despues de que estuve tantos años muy “comoda” viviendo en oscuridad, tan comoda, 
que ni si quiera sabia que necesitaba de esa luz. 
 
Asi de fuerte es el poder del Evangelio.  El Dios viviente hace que gente muerta vuelva a la vida. Este es el Evangelio. Pablo nos 
escribe de este poder en esta Carta a los Colosenses, para alentarlos, ya que sus corazones estaban en rebeldia. 
 
Col 2:6-7 
6 Por lo tanto, de la manera que recibieron a Cristo Jesús como Señor, ahora deben seguir sus pasos. 7 Arráiguense 
profundamente en él y edifiquen toda la vida sobre él. Entonces la fe de ustedes se fortalecerá en la verdad que se les enseñó, y 
rebosarán de gratitud. 
 
 
Pablo esta comunicando dos cosas, primero, recibimos el evangelio y Segundo, crecemos en el evangelio. 
 
Al principio del versiculo 6, “Por lo tanto, de la manera que reibieron” la palabra clave aqui es “recibieron”,  palabra conjugada 
en pasado.  La accion ha sido completa.  Esto es lo que sabemos, los Colosenses habian recibido el mensaje del Evangelio de una 
manera solida por medio de Epafras. Pablo esta predicando la ciudad de los Efesios.  Ahora podemos ver que su mensaje de 
Epafras permanecio bueno y solido.  Como sabemos que el mensaje a la iglesia de Colosia fue solido, sin alteraciones, verdadero 
al mensaje del evangelio?  Por lo siguiente: 

• Dio fruto 
• El mismo mensaje fue creciendo en todo el mundo, y cambiando vidas, como lo dice en Colosenses 1:6  

…y como Pablo lo dice tambien en Romanos 1:16-17. 
• Es el poder de Dios 
• Que trae salvacion a todo el que cree 
• en el evangelio se revela la justicia que proviene de Dios, la cual es por fe de principio a fin 

 
Asi es que… que es lo que hacemos con el Evangelio que hemos escuchado?  Esta es una pregunta tanto para nosotros hoy 
como lo fue para los Colosenses en el tiempo de esta carta.  Nosotras debemos proponernos a seguir creciendo.  Pablo nos da 5 
claves que son esenciales ponerlas en practica para crecer en el Evangelio, estas claves las recibimos al final de los versiculos 6 y 
7. 

1. Camina con Cristo 
2. Arraigate en Cristo 



3. Edificate en Cristo 
4. Confirma tu fe en Cristo 
5. Vive lleno de gratitud en Cristo. 

 
Analicemos la primera… 
 
1. Camina en Cristo 

En nuestra vida diaria, caminar significa poner una pierna enfrente de la otra y movernos hacia adelante.  En la vida 
espiritual, significa vivir una vida que añade peso al nombre de Cristo, de todo lo que El es, de exaltarlo con nuestro ser, con 
nuestros pensamientos y acciones.  Una vida que confia en Jesucristo en cada detalle de la vida, lo visible y lo invisible, lo 
dificil y lo facil, y tambien lo incomodo. 
 
Col. 1:10 dice,  

10 Entonces la forma en que vivan siempre honrará y agradará al Señor, y sus vidas producirán toda clase de buenos frutos. 
Mientras tanto, irán creciendo a medida que aprendan a conocer a Dios más y más. 

 
 
Alguna de ustedes alguna vez a querido perder un poco de peso, empezar una dieta y sentirse mas sana?  Y ve aquella 
amiga mas delgada y se pregunta… ay pero como le hizo? Sabiendo de antemano que en realidad todas las dietas tiene 
efecto en todos si nos ponemos en la boca los alimentos que nos debemos poner.   Eso es ponerle pies y manos a tanta 
habladuria, y confiar en que cuando nos pongamos esa comida sana en nuestra boca tambien veremos un cambio sano en 
nosotras. 
 
Asi de la misma manera viviremos de una manera cambiante en relacion con nuestro Salvador si vivimos no solo de 
habladuria en su Evangelio pero diariamente ponemos nuestros pies y manos listos para vivir el Evangelio con El. 

1 Juan 1:7 7 Si vivimos en la luz, así como Dios está en la luz, entonces tenemos comunión unos con otros, y la sangre de Jesús, 

su Hijo, nos limpia de todo pecado. 

 

Y para caminar firmemente con Cristo, debemos de estar arraigados profundamente en Cristo.  Este es el Segundo punto que 

Pablo hace en su carta. 

 

2. Arraigado en Cristo 

Pablo esta usando un termino de botanica, de plantas aqui.  Sabemos que para que cualquier arbol crezca fuerte debe estar 

arraigado a la tierra fertil y buena.  Y el Evangelio de Dios esta arraigado en nuestro Dios viviente.  El mismo Dios viviente 

que le hablo a Moises en el arbusto ardiente, el mismo Dios viviente que mantuvo el sol alumbrando por dias en la batalla 

de Josue, el mismo Dios viviente a quien el rey David canta y se lamenta durante todos sus Salmos, el mismo Dios viviente 

que conquisto el sepulcro, el mismo Dios viviente, Jesucristo, quien abrio los ojos de aquel judio fanatico que perseguia a 

los creyentes y que acabo compartiendo el evangelio, y esta misma carta que estamos estudiando ahora, entre todos, los 

judios y gentiles.  -Mujeres, el mismo Dios viviente, que habita en ti y en mi, en quienes hemos puesto nuestra confianza en 

El.  De el brota el agua de vida eterna, para todo el que tenga sed. 

 

Arraigadas en Cristo, y despues… 

 

3. Edificadas en El 



Un termino estructural.  Han escuchado el dicho “un edificio es tan fuerte como lo es su cimiento”.  La integridad de todo 

edificio se basa en como este cimentado. 

Isaías 28:16 Nueva Traducción Viviente (NTV) 
16 Por lo tanto, esto dice el Señor Soberano: 

«¡Miren! Pongo una piedra de cimiento en Jerusalén,[a] 

    una piedra sólida y probada. 

Es una preciosa piedra principal sobre la cual se puede construir con seguridad. 

    El que crea jamás será sacudido. 

 

Pablo nos reatifica que Cristo es nuestro cimiento, nuestro Piedra solida, la Piedra principal donde nuestra fe se sostiene.  Todos 

los que viven poniendo su fe en El, crecen en caracter. 

 

Asi es que si ustedes estan arraigadas y cimentadas en Cristo, ustedes seran fortalecidas en El.     

 

Les cuento que en dos meses voy a correr mi 4to marathon.  Cuando empece a correr hace 3 años, 30 segundos era lo maximo 

que podia correr. Conforme pasaron los años mis musculos se fueron fortaleciendo y poco a poco pude correr mas distancia.  

Asi en nuestro caminar con Cristo, nuestros musculos espirituales se van fortaleciendo y nuestra relacion con El se vuelve mas 

intima y fuerte. 

 

4. Fortalecida en Cristo 

 

Pablo le escribe a la Iglesia de Colosas que el Evangelio nos fortalece cuando caminamos, nos arraigamos y nos edificamos 

en Cristo. 

Veamos la Hermosa verdad del la carta a los Efesios. 

Efesios 3:17-19 Nueva Traducción Viviente (NTV) 
17 Entonces Cristo habitará en el corazón de ustedes a medida que confíen en él. Echarán raíces profundas en el amor de Dios, y 

ellas los mantendrán fuertes.18 Espero que puedan comprender, como corresponde a todo el pueblo de Dios, cuán ancho, cuán 

largo, cuán alto y cuán profundo es su amor. 19 Es mi deseo que experimenten el amor de Cristo, aun cuando es demasiado 

grande para comprenderlo todo. Entonces serán completos con toda la plenitud de la vida y el poder que proviene de Dios. 

 

Hermanas, la vida que se vive en Cristo, crece con raices mas profundas y fuertes con los vientos fuertes y las tormentas en 

nuestras vidas, porque El es el que carga todo ese peso, el nos restaura y nos vuelve a levantar, Hermanas, El nos ama. 

Que nos dice el Salmo 34:8 

8 Prueben y vean que el Señor es bueno; ¡qué alegría para los que se refugian en él! 

 

Hermanas, si vivimos nuestra vida glorificando a Jesus, vamos a probar y a ver lo Bueno que Dios cada uno de nuestros dias.  

Esta es una promesa, de la cual gratitud deberia fluir de nuestros corazones. 



Gratitud otra caracteristica de una vida creciente en Cristo. 

 

5. Gratitud en Cristo. 

Se han dado cuenta que entre mas gratitud hay en nuestros corazones, menos quejumbrosas nos volvemos?  Saben 

porque?  Porque la gratitud quita el enfoque diario en nosotras mismas y se enfoca en Cristo, en todo lo bueno y lo fiel que 

Dios es en nuestras vidas. 

 

Salmos 86:11 Nueva Traducción Viviente (NTV) 
11 Enséñame tus caminos, oh Señor, para que viva de acuerdo con tu verdad. 

   Concédeme pureza de corazón, para que te honre. 

 

El Temor a nuestro Dios no hace confiar, obedecer, y depender en El para todo.  El temor como lo define el mundo nos 

paraliza, daña y nos mantiene aisoladas en nuestro propio capullo.    Hermanas, Como estamos caminando hoy? Estamos 

confiando en Cristo en cada uno de los detalles en nuestra vida? 

 

Nuestro caminar con Cristo esta arraigado y edificado en el cimiento de quien Cristo es.  El se comunica con nosotros a 

travez de Su Palabra, a travez de la oracion.  Recuerden que si estan caminando perdidas en el desierto, Dios les dara el 

“mana” que las sustentara en su caminar.  Pero aun asi estamos caminando en obediencia a Su voluntad? 

 

De estos versiculos aprendemos que el Evangelio nos va a dar un crecimiento espiritual.   Asi es que, que mal puede venir 

de esto? 

 

Veamos ahora el versiculo 8 

Colosenses 2:8 Nueva Traducción Viviente (NTV) 
8 No permitan que nadie los atrape con filosofías huecas y disparates elocuentes, que nacen del pensamiento humano y de los 

poderes espirituales[a] de este mundo y no de Cristo. 

 

Pueden sentir inmediatamente el tono de alarma y advertencia que Pablo da.  Dice “no permitan” y nos da un mandato, 

Que nadie los atrape con: 

a. Filosofias huecas y disparates elocuentes 

b. Filosofias que nacen del pensamiento humano y de los poderes espirituales de este mundo 

1. Pablo esta pidiendo que RENUNCIEN a las enseñanzas falsas y prevalecientes de ese tiempo. 



Pablo escribio esta carta alrededor de los años 60 DC.  En ese tiempo el estaba encarcelado bajo el poder del emperador 

romano Nero.  Pablo indico como la Iglesia de Colosas estaba siendo contaminada por maestros falsos que se dedicaban a 

negar la divinidad de Cristo por medio de filosofias huecas que tal vez sonaban elocuentes pero eran engañosas.  Fue 

durante este tiempo que la raiz del gnosticismo empezo a tomar forma. Quienes son los Gnosticistas. 

-  Fueron influenciados por conceptos platonicos, imagenes y mitos paganos. 

- Consideraban todo lo material malo. 

- En la virtud de que todo lo material es malo, el Dios creador de la Biblia, quien creo el mundo material fue considerado 

inferior. 

- Pretendian conocer de las cosas secretas de Dios. 

- Exaltaban el conocimiento porque les daba un nivel mas alto en la espiritualidad. 

Detengamonos a pensar juntas por un momento, si reunieramos a todos los filosofos mas renombrados y las mentes mas sabias 

de este mundo, toda su sabiduria y conocimientos del universo y de esta vida en conjunto serian una pizca de sal, serian nada 

comparados con la sabiduria encontrada en Jesucristo. 

 

Col. 2:3 dice “Así conocerán el misterio de Dios, es decir, a Cristo, 3 en quien están escondidos todos los tesoros de la sabiduría y 
del conocimiento. 

 

Despues de reafirmar su punto de que es lo que no se debe de hacer. Pablo hace remarque en su Segundo punto. 

2. Plenitud de la divinidad.    

En el versiculo 9 9 Toda la plenitud de la divinidad habita en forma corporal en Cristo. 

Este versiculo afirma que Jesucristo fue totalmente humano y totalmente Dios, al mismo tiempo.  Esto es muy dificil de aceptar 

para los gnosticos. 

 

Juan 1:14 14 Y el Verbo se hizo hombre y habitó[a] entre nosotros. Y hemos contemplado su gloria, la gloria que corresponde al 
Hijo unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad. 

 

Ahora veamos el siguiente versiculo de nuestra carta a los Colosenses.  Versiculo 10  

10 y ustedes han sido hechos completos (han alcanzado plenitud) en El, que es la cabeza sobre[a] todo poder y autoridad. 

 

3. Plenitud en El y Cabeza sobre toda autoridad. 

Dos cosas, plenitud y autoridad. 

Pablo esta diciendo que cuando aceptamos a Jesucristo como nuestro Señor y Salvador nuestro, El habita en nosotros, y dentro 

de Su presencia el nos hace plenos. 



Col. 1:19 19 Porque agradó al Padre que en El habitara toda la plenitud (de la Deidad) 

Por esta virtud de la plenitud que habita en ti y en mi, tenemos tambien el beneficio de la autoridad de Cristo sobre todas las 

cosas. 

Recordemos los siguientes versiculos de esta misma carta. 

Col 1:16  Su autoridad sobre toda la creacion (visible e invisible). Col 1:18 Su autoridad sobre la Iglesia. Col 1:20 Su autoridad 

sobre nuestras vidas. 

 

Que significa para ti y para mi que Dios es soberano.  El tiene autoridad completa sobre Su creacion tanto en el cielo como en la 

tierra.  No hay absolutamente nada que este pasando en tu vida y alrededor de la vida de todo este mundo que se escape a la 

atencion de Dios.  El reina soberano sobre t o d o. 

 

Verso 11. 11 También en El ustedes fueron circuncidados con una circuncisión no hecha por manos, al quitar el cuerpo de la 
carne mediante la circuncisión de Cristo; 

 

Toda nuestra vida regulada por esta carne ha sido cortada cuando fuimos circuncindadas por Cristo. 

4. Circuncision Espiritual (v11) 

 

Pablo habla de la circuncision espiritual de los creyentes en estos versiculos.  Si estudiamos la historia de Israel, veremos que la 

circuncision entre los israelitas era un pacto entre Dios y su gente.   Todo niño y hombre judio debia de ser circunsado basado 

en este pacto descrito en el libro de Genesis 17:9-14. 

Despues, si recordamos la historia de Josue, esta nueva generacion fue comendada a realizer este pacto de circuncision como 

un pacto de la proteccion de Dios hacia ellos, guiandolos a tomar la tierra prometida. 

Muchos de la iglesia de Colosas eran judios creyentes y entendian perfectamente la importancia de la circuncision.  Pablo estaba 

re-enforzando que por su fe en Cristo, El les ha removido su ser pasado y viejo y les ha dado una renovacion desde adentro.  

Creyentes somos libres del poder del pecado, eso no significa que no tendremos batallas con el pecado, pero significa que el 

pecado NO tiene dominio sobre nosotras.  Pablo les recuerda a los colosenses que ellos estan circunsidados espiritualmente por 

nadie mas que Jesucristo, Dios en toda autoridad y soberania. 

 

Un corazon circuncidado DESEA obedecer y complacer a Dios.  Corazones circuncidados aguantan el costo, y tienen compasion 

no repugnancia hacia los que andan perdidos, el deseo ardiente de estos corazones es dar a conocer a Cristo. 

 

Esta batalla es implacable, pero quiero recordarles, que aunque nuestra santificacion es un proceso que lleva a cabo toda una 

vida, nuestro antiguo ser ha sido completamente vencido y se nos ha dado un corazon nuevo regenerado.  Es nuestra presente 

realidad.  El lucha nuestra batalla, vivamos con esta confianza y no nos demos por vencidas. 



Juan 16:33 33 Yo les he dicho estas cosas para que en mí hallen paz. En este mundo afrontarán aflicciones, pero ¡anímense! Yo 

he vencido al mundo. 

 

Despues de esta circunsicion espiritual, Pablo les recuerda a los colosenses. 

 

5. Bautizo y Resurreccion en Cristo. 

 

“sepultados con él en el bautismo (V. 12a)  Resucitados y vivos en Cristo (12b-13a)” 
 
Muchos hemos sido testigos de un bautizo y hemos escuchado como el pastor o la persona bautizando dice algo parecido a 
“Estas sepultado en la muerte de Cristo y resucitado en su resureccion” 
 
La carta a los Romanos 6:4 4 Por tanto, mediante el bautismo fuimos sepultados con él en su muerte, a fin de que, así como 
Cristo resucitó por el poder[a] del Padre, también nosotros llevemos una vida nueva. 
 
 
Ser sepultado en la muerte de Criso durante nuestro bautismo significa matar nuestros viejas y viciosas maneras de pensar, 
nuestras emociones, actitudes y memorias que traen desaliento, impiden crecimiento y no nos permite disfrutar de la plenitud 
que tenemos en nuestra relacion con Cristo.  Hermanas, recordemos que la muerte NO pudo detener a Cristo.  El resucito, El 
derroto a la muerte.  Este Cristo resucitado vive en ti y en mi.  Con esta resurreccion se nos ha dado una gran ventaja, una nueva 
manera de pensar y de ver la vida, una forma de trinfar.  Somos victoriosas, somos vencedoras en Cristo. 
 
 
APLICACION:  Asi es que como se ve en nuestras vidas esta resurreccion?  Puede ser: 
Mi viejo ser le gusta el chisme – Mi nuevo ser recuerda que una platica sana glorifica a Dios. 
Mi viejo ser desea ser aceptada por toda la gente – Mi nuevo ser desea complacer primeramente y principalmente a Dios. 
Mi viejo ser es egoista – Mi nuevo ser DESEA servir a otros. 
Mi viejo ser es muy facil que aquella persona no me caiga bien – mi nuevo ser me ayuda a ver la imagen de Dios sobre aquella 
persona. 
Mi viejo ser se compara con otras – mi nuevo ser se alegra con otras. 
Y asi podemos seguir y seguir… 
 
Ahora sigamos con los versiculos del 13 al 14 
 
 Dios nos[a] dio vida en unión con Cristo, al perdonarnos todos los pecados 14 y anular la deuda[b] que teníamos pendiente por los 
requisitos de la ley. Él anuló esa deuda que nos era adversa, clavándola en la cruz. 1 
 

6. El Perdon en Cristo 
 
Hermanas como es posible que este Dios santisimo reconcilie en su santidad con nuestras constantes rebeliones humanas? 
 
El escritor John Stott dice, “Como Dios puede expresar su Santo Amor – Su santo amor cuando perdona a nosotros los 
pecadores, sin comprometer su Santidad, y como hace Dios para que Su amor no se frustre al juzgar todos nuestros pecados? 
 
Pueden ustedes sentir esta tension?  Y asi, Cristo expreso eso exactamente en la cruz. 
 
Hebreos 9:22 dice: 
22 De hecho, la ley exige que casi todo sea purificado con sangre, pues sin derramamiento de sangre no hay perdón 
 
Pablo utiliza el termino de “cancelar una deuda”.  Imaginemonos como Cristo limpia todo nuestro registro de pecados, lo deja 
limpio.  El termino griego que encontramos aqui es “exaleiphø” este termino literalmente significa dejar limpio.  Nuestro 



registro de pecados, Cristo lo tomo y se llevo consigo para clavarlo en su cruz, y asi con fe plena en El, recibimos el perdon de 
nuestros pecados. 
 
15 Desarmó a los poderes y a las potestades, y por medio de Cristo[a] los humilló en público al exhibirlos en su desfile triunfal. 
 
 

7. Triunfante sobre poderes y potestades 
 
Del perdon por nuestros pecados.  Pablo se mueve directamente a conquistar al Enemigo.  Desarmando y triunfando sobre las 
autoridades. A quien se esta refiriendo Pablo aqui?  Quiza en nuestros tiempos no estamos familiarizados con el enemigo, las 
autoridades de este munco y sus espiritus malignos, pero en los tiempos de Jesus, la gente si que estaba familiarizada con estos 
sucesos.  Los evangelios estan llenos de historias en donde Jesus sacaba a demonios de personas.  En nuestros dias, existen 
algunos paises donde estas practicas son reales y presents.  Nuestras batallas no son en contra de autoridades presidenciales o 
gubernamentales, nuestra batalla es contra el pecado y Satanas, el principe de este mundo. 
 
Con su muerte en la cruz, Jesus no le dio a Satanas la satisfaccion que el estaba buscando.  Recuerdan la historia en la Biblia de 
como Satanas trato de tentar a Cristo por 40 dias en el desierto.  O como la gente le gritaba en la cruz, que si el era el hijo de 
Dios que se rescatara a si mismo de la cruz.   Pero la manera que Cristo actuo no le dio la satisfaccion a Satanas, la satisfaccion 
de rendirse.  Cristo el que esta en absolute control, tuvo dominio de todo. La derrota y la verguenza fue para Satanas.  La vision 
que Pablo quizo dar, es aquella de un soldado romano circulando derrotado por las calles todo su ejercito sin dignidad alguna, 
para que el pueblo viera en su totalidad la completa victoria de Cristo. 
 
Hermanas, estamos completas en Cristo porque primeramente, la completa divinidad de Dios habita en El, Segundo, estamos 
circundadas espiritualmente por Cristo, tercero, fuirmos sepultadas y hemos sido resucitadas en Cristo, Cuarto hemos sido 
perdonadas y quinto, somos triufantes en El.   Todos estos puntos los podemos resumir en una simple verdad:  todo el que cree 
en Cristo esta completa, eterna y totalmente seguro en El. 
 
 
TRANS:  Asi Pablo ha exhortado a los creyentres de Colosas a caminar firmemente arraigados a Jesucristo, a pesar de todos los 
problemas que enfrentaban, Pablo les record que ellos  estaban completos en Cristo. 
 
16 Así que nadie los juzgue a ustedes por lo que comen o beben, o con respecto a días de fiesta religiosa, de luna nueva o de 
reposo. 17 Todo esto es una sombra de las cosas que están por venir; la realidad se halla en Cristo. 
 
 
Dos de esos problemas eran: 

- Las leyes de dieta de los judios 
- Festividades 

 
Recordemos que en los tiempos del antiguo testament, Dios les dio a los Israelitas leyes morales, ceremonials y civiles.  Israel 
era una Teocracia, es decir, un sistema de gobierno en donde los sacerdotes son los que gobiernan en el nombre de Dios.  Dios 
literalmente habito entre ellos en el tabernaculo y los guio por todas partes.  Las leyes en alimentos permitian ciertas comidas 
pero prohiban muchas otras. Las festividades estaban marcadas por cada luna nueva y sacrificios eran ofrecidos. 
 
Hoy en dia no seguimos todos estos rituals y leyes del libro de Leviticos.  Porque?  Porque todas estas leyes señalaban hacia el 
Mesias, quien todavia estaba por venir.  Tampoco vivimos en una Teocracia. Jesucristo, nuestro Mesias, ya ha venido y nos ha 
dado y dejado su Espirtu Santo, el Antiguo Testamento nos anuncia el Mesias y todo ya se ha cumplido en Cristo Jesus. 
 
El verso 17 dice “la realidad se halla en Cristo” 
 
Romanos 14:17 confirma esto 17 porque el reino de Dios no es cuestión de comidas o bebidas, sino de justicia, paz y alegría en el 
Espíritu Santo. 
 
 
Que es lo que esto tiene que ver con la Iglesia de Colosas? 

1. Libertad de un legalismo:  La iglesia de Colosas era un mezcla de judios y gentiles convertidos.  Maestros falsos 
basicamente mezclaban las creencias antiguas con las practicas del evangelio, lo que nosotros llamamos Sincretismo. 



Los judios cristianos estaban acostumbrados a todas esas leyes de alimentos y costumbres sabaticas, y eran falsamente 
educados en mantener esas leyes y creer al mismo tiempo en el evangelio. 
 
Pablo les esta comunicando todas las razones que estas leyes ya no son necesarias. 
 
 
Ilustracion:  El otro dia estaba platicando con una amiga que es judia Cristiana y le pregunte acerca de todas estas leyes 
y festividades judias.  Ella me dijo, todas las tradiciones con las que uno crece trae memorias candidas de tu familia y 
todas tus relaciones con ellos.  Por decir, si uno come comida Kosher, la comida que se cocina con todas las 
regulaciones especificas y aprobadas, si uno la come no tiene nada de malo, lo malo esta en pensar que comerla nos 
trae la salvacion.  Mi amiga entiende cual es su posicion con Cristo, estando arraigada a la palabra de Dios ella es capaz 
de discernir la verdad y aplicarla en su caminare con Cristo.   Pero este no era el caso en la Iglesia de Colosas.  El 
entendimiento que tenian de Cristo y por consecuenca de lo que es la salvacion, era completamente falsa.  Y este 
entendimiento es letal para cualquier fe. 
 
Cristo lleno todos los requisitos de esas leyes por nosotros, el nos libero del legalismo. 

 
 
Colosenses 2:18-19 Nueva Traducción Viviente (NTV) 
18 No dejen que los condene ninguno de aquellos que insisten en una religiosa abnegación o en el culto a los ángeles,[a] al 

afirmar que han tenido visiones sobre estas cosas. Su mente pecaminosa los ha llenado de arrogancia 19 y no están unidos a 

Cristo, la cabeza del cuerpo. Pues él mantiene todo el cuerpo unido con las articulaciones y los ligamentos, el cual va creciendo a 

medida que Dios lo nutre. 

 

2. Libertad sobre Misticismo.   Esta Iglesia estaba lideando con misterios y cultos.  Pablo queria darles unas guias para 

identificar a los maestros falsos. 

1.  Quien se deleita en una humildad que es falsa 

2. Aquellos que solo dependen en lo que se puede ver o experimentar. 

3. Adoracion de angeles, recuerden que los angeles son seres creados, esto lo podemos leer en el primer libro de la 

Biblia, en el libro de Genesis. 

4. Aquellos que se creen estar en lo mas alto sin ninguna razon, sin discernir, sin tener ninguna sabiduria. 

5. No tienen el espiritu, por lo que sus mentes estan desconectadas. 

6. No estan conectados a la cabeza que es Cristo, nuestra autoridad. 

Comparemos esto con 1 Juan 4:15 

1 Juan 4:15 Nueva Traducción Viviente (NTV) 
15 Todos los que declaran que Jesús es el Hijo de Dios, Dios vive en ellos y ellos en Dios. 

 

Los ultimos 3 vesiculos del Capitulo 2 de la Carta a los Colosenses, Pablo rechaza el Ascestismos, que es la auto-degradacion por 
creencias religiosas. 
 

3. Libertad sobre el Ascestismo: 



Ascestismo significa simplemente negarse a uno mismo.  Esencialmente hacienda algo, en este caso una estricta 
negacion de uno mismo como una manera de disciplina espiritual, fundada en mitos judios para ganarse el favor de 
Dios.  Son actos de trabajo en los que el favor de Dios se esta basando. 
 
Pablo indica que todo esto es falso, es una disciplina externa, falsa, que no tiene efecto, que puede parecer que es 
sabia seguirla, pero no lo es, es una adoracion que se impone, no que se da del corazon… por lo que todas estas 
acciones se acaban, so continuan dandonos ese crecimiento en la verdad.   Todo esto sucede, cuando quitamos nuestra 
atencion de Cristo y la ponemos en nosotros, en lo que nosotros podemos hacer. Que error tan grande. 
 

Efesios 2:8-10 Nueva Traducción Viviente (NTV) 
8 Dios los salvó por su gracia cuando creyeron. Ustedes no tienen ningún mérito en eso; es un regalo de Dios. 9 La salvación no es 

un premio por las cosas buenas que hayamos hecho, así que ninguno de nosotros puede jactarse de ser salvo.10 Pues somos la 

obra maestra de Dios. Él nos creó de nuevo en Cristo Jesús, a fin de que hagamos las cosas buenas que preparó para nosotros 

tiempo atrás. 

 
 
 
Hermanas, Cristo nos ha hecho libres, no tenemos que estar sujetas a ninguna practica o culto establecido por un hombre, estos 
actos no tienen ningun significado.  Es Cristo el que no da un significado completo y puro en nuestras vidas. 
 
Aplicacion:  El corazon de la Iglesia de Colosas estaba teniendo todos estos problemas porque los colosenses estaban tratando 
de añadir cosas al evangelio o tomando la Palabra de Dios fuera de su contexto para complacer a la gente o a los gustos de ese 
tiempo, tomando solo las porciones que les acomodaba del evangelio.   Juan 14:6 dice —Yo soy el camino, la verdad y la vida; 
nadie puede ir al Padre si no es por medio de mí. 
Esta es una afirmacion resuelta y marcada.  Nosotros vivimos en una cultura de “tolerancia” pero Jesus nos indica que 
permanecemos solo en El para dar frutos.  Hermanas, necesitamos meditar en estas palabras y pedir sabiduria para saber 
distinguir todos estos mensajes sutiles que este mundo nos bombardea constantemente. 
 
A lo major no es que estemos ofreciendo sacrificios en cada luna llena, sin embargo, nosotras “ofrecemos nuestro tiempo, 
nuestro talentos” preguntemonos a quien, se lo damos enteramente y solo a Jesus?  Es Cristo a quien nosotros buscamos ofecer 
nuestro diario?  Analicemos si la manera en que pasamos cada dia en realidad nos estamos acercando a Dios?   O solamente lo 
buscamos automaticamente en aquellas cosas que estamos habituadas, y acostumbradas?   
 
 
Leyendo estos versiculos, me veo a mi misma tiempo atras, creciendo en la India.  Yo vengo de una tierra de Mistiscismo y 
practique el habito de “negacion a mi misma” en la forma de no alimentos ni agua por periodos de 24 horas.  Mi proposito 
siempre ha sido el complacer a Dios, pero no al Dios que conozco ahora.   Yo mantuve legalismo en mi vida por temos a alguna 
represion divina, o porque creia que algo malo me iba a pasar, como que el hecho de adorar y honrar a ciertos dioses estos 
hechos me protegieran o previnieran algo malo, creyendo en supersticiones, en actos inventados por hombres.  A pesar de que 
mi antecedete es hindu, yo puedo identificarme mucho con el legalismo y ascestismo de los judios.   Pecado es un problema 
mundial.   El hombre siempre ha buscado maneras para ganarse el favor de Dios.  Es la manera que nuestra carne nuestro 
Sistema opera, pero solo Jesus es el que ha conquistado la muerte y tiene la victoria sobre el pecado.   Todas las cosas estan 
bajo sus pies y el es la cabeza que esta sobre todas las cosas.  Solo y unicamente con Cristo estamos completas, y en Su plenitud 
estamos completamente seguras y libres de cualquier obligacion divina inventada por el hombre. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


